

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

TODO PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor pregunte V. a quien tenga una. -Grandes facilidades de pago -Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal

Representante en Córdoba y Jaen: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades. -Instrumentos para banda y orquesta. -Accesorios. -Gramófonos. -32 modelos diferentes. -Venta a plazos.

SAN JOSÉ

Fundición de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos

BERNARDO ALBA PULIDO

Construcciones metálicas. -Construcción de maquinaria en general y reparaciones de prensas para aceite.

Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías). -Córdoba.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy sábado 14 de Marzo 1925.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche. -La grandiosa película española **La casa de la Troya**. -Estreno de la interesante cinta en una parte. **Novedades internacionales** núm. 82. -Grandioso estreno de la segunda jornada, dividida en seis capítulos de **La Casa de la Troya**. El triunfo mayor de la industria nacional. Escenificada, dirigida y titulada por su propio autor -Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy sábado

14 de Marzo de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche. -Estreno de la extraordinaria producción en cinco partes tomada de la novela del Caballero Audaz, titulada **La tragedia del Foliss Bergere**. -Estreno de la gran película en dos partes, titulada **Combate de boxeo entre Demsey-Firpo**, en el que fué derrotado por el toro de Cansas el pugil de la Argentina.

Mañana domingo tres secciones: a las cuatro, seis y nueve y media.

Muy pronto **Sesenta horas en zeppelin**, y la grandiosa producción, argumento de don Jacinto Benavente. **La Madona de las Rosas**.

SALÓN RAMÍREZ

Funciones para hoy sábado 14 de Marzo de 1925

Desde las ocho y media en adelante. -Estreno de un precioso programa cinematográfico. -Éxito de la gran agrupación **Adriani Alexis**, 5 señoritas y 2 caballeros.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 14 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	21,00
» » a la sombra	14,80
» » mínima	6,00
» » media	10,40
Oscilación	8,80
Agua de lluvia en milímetros	2,40
Agua evaporada en milímetros	3,20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	751,90
Temperatura a la sombra	7,00
» » de termómetro hmd.º	6,40
Tensión del vapor.	6,80
Humedad relativa.	91,00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	fresq.º
Recorrido en 24 horas	563,00

Al Sudoeste de la Península Ibérica se hallan las presiones débiles: las altas se encuentran sobre el archipiélago Británico. A ello se debe que en España repelen los vientos con bastante fuerza del primer cuadrante

La temperatura máxima ha correspondido a Huelva y Sevilla con 20 grados a la sombra; la mínima la dió Teruel con 6.

No es de esperar cambio importante de tiempo en 24 horas.



PROTEJED

a vuestros hijos contra las inclemencias del tiempo con

TABLETAS

GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanas contra la TOS y afecciones de la garganta

Relogería Royal

Junto al Circulo de la Amistad

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8,80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico. San Pablo, 55, hasta alias horas de la madrugada.

Informaciones de la mañana

De sol a sol

El que no la hace a la entrada, la hace a la salida. Y este mes de marzo, cruel para el cuerpo y para el espíritu, nos ha brindado hoy a mediado de su vida, con un aire frío, invernal prometedor de catarros y pulmonías. Afortunadamente, amainó su cabeza a primeras horas de la noche, en un benéfico llanto de arrepentimiento. Pero su temperamento todo hizo honor al fatalismo del 13 días que le correspondía de vida.

En cambio nuestra alma ha sentido las halagadoras caricias del calor del entusiasmo, por el heroico rasgo de ese mocito de catorce años, que ha evitado en un hermoso arranque de Humanidad, un día de desolación a la ciudad. Bien merece el niño Diego Gaitán, que evitó la catástrofe ferroviaria en la línea de la Sierra, todas las alabanzas y las mercedes todas de los hombres, aunque a la hora presente ya habrá sido premiado por Dios, con el galardón preciado de la tranquilidad de su propia conciencia en el deber cumplido.

¡Qué mejor recompensa!

Se abre otro nuevo concurso de carteles anunciadores para los festejos de Mayo y Otoño. Quiera Dios que el «artista de cartel» aparezca ahora en esta nueva convocatoria, porque de lo contrario, tendremos que acudir a otra, en atención que a la tercera va la vencida.

En los sucesos y denuncias presentados en la Comisaría, vemos con menoscabo de la raza, que abundan las mujeres maltratadas. Los Romeos que por «actá» gastamos son Otelos, sin romanticismos, pero con «jchuras de hombres».

De Madrid, nada de importancia. En París, un esposo burlado mata, sin hacer caso de la «esposa infiel», a su rival, arrojándole por la escalera. Es más práctico el temperamento francés, que el nuestro; por lo menos lo demuestra en esta ocasión.

La imprenta del Hospicio

Terminada la instalación de máquinas y colocadas las cajas, formeros, etc., y demás elementos integrantes de la nueva imprenta, se nos dice que esta tarde, a las cuatro, va a ser bendecida e inaugurada, con asistencia de las autoridades y miembros de la Diputación provincial.

Los acogidos, que ya han comenzado a aprender el oficio de tipógrafos y que hacen en él positivos adelantos, han compuesto un diploma en varias tintas conmemorativo de la fundación de la imprenta.

Una vez más aplaudimos el proceder de la Diputación y de su último presidente por el empeño puesto en dotar de un taller tan útil y provechoso a la Casa Hospicio para enseñanza de sus jóvenes asilados.

Revista de Tribunales

Por filantrópica

Carmen Ruiz Muñoz, vecina de La Rambla, se condeñó de la situación miserable en que se hallaba una pobre mujer de su mismo pueblo y la recogió en su casa por pura solidaridad humana. Pasado algún tiempo, la buena y protectora Carmen, tomó tal cariño a su pupila, que extendiéndolo a las cosas de ésta, la hizo apoderarse de una corta cantidad de dinero que la misma guardaba en su correspondiente media, uso clásico; uso clásico en el modo de guardar y de adquirir.

De estos hechos la inculpó el ministerio fiscal, señor Aparicio, con la severa parquedad que tiene por norma, calificándolos como delito de hurto.

El señor García del Prado, defensor, hizo un informe lleno de doctrina, en el que desarrolló la teoría de la inculpabilidad y los supuestos jurídicos sobre que se sienta con deducciones muy atinadas sobre la identidad de un billete usado, que era el núcleo de la cuestión.

El informe resultó desproporcionado, en sentido de superioridad, respecto al caso de autos.

De la vida pastoril

También compareció ante la misma Sección primera, Andrés Moya Heredia, acusado de lesiones causadas a un compañero de trabajo en un cortijo de este término, donde ambos guardaban sendas piaras de cerdos. La bucólica, como se vé, es un puro retoricismo.

Por diferencias del oficio, puereco origen, riñeron ambos y el procesado y su víctima se apedrearon recíprocamente. Y aquí finca la dificultad. ¿Qué piedra hirió al perjudicado, entre las muchas que se tiraron en el singular combate mallorquín?

Difícil cuestión que habrá de resolver la Sala, con la posible confusión de creer que las piedras se disparan por la culata, y que la prima o segunda genitura en materia de pedradas es de derecho feudo agresivo.

Quedó, como el anterior, visto para sentencia.

Una sentencia interesante

Por la Sala primera se ha dictado sentencia en la causa seguida por el juzgado de Hinojosa del Duque, contra el contador de los fondos municipales de aquel pueblo, José Rodríguez Navajas, por delitos de falsedad en documento público y estafas.

Se reputan probados tres delitos de falsedad y otros tantos de estafa y se le condena a catorce años, ocho meses y un día de cadena temporal por cada uno de los primeros y a la de cuatro meses y un día de arresto mayor, por partida triple, por los segundos.

Esta sentencia, ejemplar en su rigor, fué ayer muy comentada por los profesionales

que se encontraban en el Palacio de Justicia, quienes reconocían que de haber tenido los hechos procesales menos torpe origen o algún leve motivo de atenuación o disculpa, sin dificultad la habrían hallado a los ojos de sus Jueces, cuya inclinación a la piedad es bien conocida, y cuando no en la sentencia en la aplicación del artículo 2.º del C. P. de tan misericordioso espíritu.

Cuando estas cosas no son posibles por el prestigio de la Justicia y ante una pena tan grave, quedan recursos... pero de naturaleza tan personal...

Otras sentencias

Por la misma Sala se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Castro del Río, por el delito de malversación, contra Andrés Carpio Merino y Rafael Garrido Cruz, siendo absuertos.

La sección segunda absuelve a Manuel Castro Ruano, del delito de disparo, por que le procesó el juzgado de Montoro.

El portero menor.

Reunión de Sociedades

La de «Muñoz Seca»

Bajo la presidencia de Angel Ortega y con asistencia del agente de Vigilancia don Cristóbal Aceves, como delegado del gobernador, reunióse anoche en su domicilio social la agrupación artística denominada «Muñoz Seca».

Aprobóse por unanimidad el acta de constitución, las actas de las reuniones de la directiva y las cuentas correspondientes a los meses de enero y febrero últimos, levantándose luego la sesión.

La «Lírica Cordobesa»

También se reunió anoche en su domicilio, Gutiérrez de los Ríos, 19, la Sociedad Lírica Cordobesa, presidida por Rafael Quiñones.

Asistieron unos ochenta socios, y como delegado del gobernador el agente de Vigilancia don Antonio Triviño.

Aprobadas las actas de la junta general anterior y sesiones de la directiva, así como las cuentas correspondientes a los meses de enero y febrero, dióse cuenta del fallecimiento del presidente honorario, don José Rodríguez Cisneros, y del señor Gandía, hermano del tesorero, acordándose que conste en acta el sentimiento de esta entidad, así como levantar la sesión durante cinco minutos en señal de duelo.

Dióse lectura a una carta relativa al proyecto de erección de un monumento al músico cordobés Eduardo Lucena.

Por último, acordóse cambiar la denominación de dicha agrupación artística por la de Sociedad Filarmónica «Molina León», levantándose seguidamente la sesión.

Mme. Santos

anuncia a su distinguida clientela que tendrá su exposición de sombreros con los últimos modelos de París en el Hotel Regina durante los días 15, 16 y 17 del actual.

Hinojosa del Duque

Don Manuel Antón Blasco

Víctima de una aguda enfermedad, contra la cual fueron vanos los recursos y esfuerzos de la ciencia, ha dejado de existir, a los 67 años de edad, en la noche del día 10 del corriente, el banquero de ésta don Manuel Antón Blasco.

Era el finado de carácter sencillo y bondadoso, modelo de honradez. Con tales virtudes y buenas cualidades, no es extraño que se captase las simpatías del pueblo, que en masa asistió el día 11 al sepelio del cadáver, celebrado con toda solemnidad, para rendirle el último tributo de gratitud, respeto y cariño.

Las cintas que pendían del féretro fueron llevadas por los señores don Antonio Gómez-Coronado, don Juan Marín Aranda, don Manuel Blasco Perca, don Pedro A. Perca Blasco y don Francisco Blasco Castro.

Presidían el duelo sus hijos, don Ramón y don Manuel Antón Garrido, y su hermano político don Bernardo Garrido Loustalet.

Murió rodeado de toda su familia de la que era amantísimo esposo y padre, y por la cual era querido con idolatría; murió en la muerte de los justos, reconciliado con Dios y bendecido por los suyos y llorado por sus numerosos amigos y deudos, pues enemigos no podía tener quien por la bondad de su corazón y la lealtad de sus sentimientos, solo había hecho bienes y favores a cuantos de él lo habían solicitado.

Para su distinguida familia no encontramos frases de consuelo en medio del dolor que embarga nuestro ánimo. La Religión ofrece con la resignación cristiana el único lenitivo de que ellos y nosotros podemos disponer en horas de tanta angustia, asegurándonos que a su lado estamos en el recuerdo y en las oraciones a fin de que Dios conceda la eterna ventura a que tan digno fué de ella.

Movimiento de viajeros

Hotel Simón

Don Juan L. Rivas, don Adelardo Lucena, don Miguel Velasco, don Manuel Carrion, don Angel Garcia, don José María Bauch, don Luis Fernández, don José Valenilla, don José Merino, don Edith Darison, don Emilio Matilla, don Julio Garcia, don Bartolomé Muñoz, don Antonio Lozano, don Amelio Pérez, don José González, don Rafael Molina, don J. Benítez, don José María García, don A. Allero, don Luis Azpeitia, don C. Blombag, don Enrique Vilardell, don Paulino Rivilla y don José Márquez.

Hotel de España y Francia

Don Manuel Ruiz, don José Luis Jepir, don Pedro Sanz Martínez, don Antonio León, don Eduardo Rojas, don Juan Ortega, don Cristóbal Alberdi y don Juan Manuel F. de Saro.

Sucesos y denuncias

Por infringir las ordenanzas

Por infracción de las Ordenanzas municipales, han sido denunciados a la Alcaldía: Rafael González García, Rafael Sánchez Baena, Angel Jeremías, Mariano Alvarez Herrera y Manuel Oviedo Gómez, por dejar abandonados sus vehículos en la calle José Zorrilla y parada de carruajes de la Avenida de Canalejas y Emilio Cañas Pintero, por jugar al fútbol en la plaza de San Agustín, con probable detrimento para la integridad física de los transeúntes.

Al dueño

En la jefatura de la guardia municipal se hallan a disposición de quien acredite ser su dueño, unos lentes encontrados en la vía pública.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico, han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Ana González Gómez, diversas erosiones; Rafael Serrano Rodríguez, herida contusa en el pulgar izquierdo; Rafaela Ramos Ramos, contusión en el muslo izquierdo; Francisco Jaén Lozano, luxación del maxilar inferior; Victoria Serrano Sanz, erosión en el pómulo derecho; Patrocilio Expósito Gómez, erosiones en la muñeca izquierda; José Sánchez Onieva, herida contusa en el frontal; Rafael Ortega Vallejo, contusión en la mano izquierda; Antonia Fuentes Martínez, contusión en la región glútea izquierda y erosiones en la cara; Antonio Vaquero Calderón, contusión en el labio inferior y fractura de cuatro incisivos inferiores; Juan Casas Toral, contusión erosiva en la región glútea izquierda; Manuel Navarro López, contusión en el frontal, y José Cabello de la Rosa, angina diftérica.

Béodos escandalosos

Por la guardia de Seguridad han sido detenidos Manuel Aroca Avila y Francisco González Paniagua, quienes en estado de embriaguez, promovieron escándalo en la calle de Cardenal González.

Ambos, han sido denunciados al juzgado municipal de la Izquierda.

El autor de unas lesiones

El agente de Vigilancia don Salvador Quero ha detenido a Bartolomé Holanda Muñoz, vendedor ambulante, de 40 años y domiciliado en la plaza de la Alhóndiga sin número, autor de varias lesiones causadas el día 10 del actual a la prostituta Rosa García Gonzáles.

El detenido quedó a disposición del juez de instrucción de la Izquierda.

Subasta voluntaria

Con sujeción al pliego de condiciones que obra en el despacho del letrado don Rodrigo Barasona, situado en la plaza del Cardenal Toledo número 2, se vende la casa número 14 duplicado de la calle Duque de Hornachuelos de esta capital, donde en lo antiguo estuvo situado el establecimiento del señor Miota, cuya venta se realiza mediante la presentación de pliegos cerrados, verificándose la apertura de ellos en el expresado despacho el día 26 del corriente mes a las doce.

Accidente automovilista

Dos personas resultan heridas

En las primeras horas de anoche comenzó a circular por esta capital la noticia de que en la carretera de Córdoba a Málaga había ocurrido un accidente automovilista, y que a consecuencia del mismo, habían resultado varias personas heridas.

Seguidamente comenzamos a hacer pesquisas acerca del hecho, consiguiendo averiguar por informes de origen particular, que el suceso ocurrió en la referida carretera y entre los pueblos de Fernán-Núñez y Montemayor.

Según los informes de referencia, próximamente a las cuatro de la tarde salió de esta capital en un automóvil «Amicar», de su propiedad, don Agustín Zabala, en unión de su esposa, con el propósito de dar un paseo, regresando a Córdoba al anochecer.

De improviso, el auto perdió el juego delantero de ruedas, y simultáneamente faltó la dirección del volante al señor Zabala, produciéndose el accidente.

Este no tiene, por fortuna, la importancia que en principio se le atribuyó.

Varias personas que circulaban por las inmediaciones al sitio en que ocurrió el accidente, acompañaron al señor Zabala al pueblo de Fernán-Núñez, como más próximo, y allí le fueron prestados los primeros auxilios.

De allí fueron conducidos en otro automóvil a Córdoba, quedando los señores de Zabala en su domicilio, calle Duque de Hornachuelos.

Avisados los doctores Luque (don Emilio) y don Rafael Jiménez Ruiz, procedieron a examinar las lesiones que sufrían los heridos, apreciando las siguientes: al señor Zabala, una herida contusa en el mentón, otra en la región frontal y una herida contusa en la rótula izquierda, y a su esposa una fuerte contusión en la nariz y heridas incisas en los párpados de ambos ojos, producidas por la rotura de los vidrios del parabrisas.

El estado de ambos fué calificado de pronóstico reservado.

Como el patrimonio sufriese también magullamiento general, el practicante don Miguel Sánchez Castro aplicó por prescripción de dichos facultativos inyecciones de suero antitetánico como preventivo.

Por efecto del accidente, el automóvil del señor Zabala sufrió grandes averías.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente **Cuarisma** las riquísimas **Empanadas** de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, comprébalos y verás como no es cierto.

Información telefónica

Consejo del Directorio; se aprueba la ley del Catastro.--Magaz y Vallespinosa hablan con los periodistas del Estatuto provincial, que se firmará uno de estos días.--El Consejo Superior Ferroviario trata de emitir dos importantes empréstitos para mejorar las líneas y crear otras nuevas.--Las reducciones del presupuesto en los establecimientos de enseñanza.--En Marruecos no ocurre novedad.--Otras noticias de interés.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 14, de la 1 a las 4.

Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos facilitado a la Prensa dice que no ocurre novedad en nuestras zonas de protectorado.

Escuelas clausuradas

En el pueblo de Tarancón ha girado una visita el inspector provincial de Sanidad, ordenando clausurar cinco de las seis escuelas nacionales de primera enseñanza que funcionaban en dicha población, por no reunir las debidas condiciones higiénicas.

Intento de robo en un estanco

En un estanco establecido en la calle de Guillén de Castro, penetraron dos individuos desconocidos. Uno de ellos amenazó con una pistola a la estancuera mientras su compañero registraba el cajón y trataba de apoderarse del dinero.

La estancuera había sufrido un síncope de la impresión que le produjo la entrada de los ladrones.

En el momento en que éstos estaban con las manos en la masa acertaron a pasar por la puerta del estanco dos guardias de Seguridad, que advertidos de lo que ocurría detuvieron a los cacos.

Consejo del Directorio--Se aprueba la ley del Catastro

A las seis de la tarde se reunió el Consejo terminando la reunión a las nueve y cuarto de la noche.

Al final del Consejo dijo el general Vallespinosa a los periodistas que no habían asistido al Consejo los subsecretarios por que fueron advertidos previamente de que en la reunión se trataría de la resolución de asuntos privativos del Consejo.

El Consejo aprobó la ley del Catastro y continuó estudiando la reorganización del Ejército de Marruecos.

También se aprobaron diferentes transferencias de crédito.

Magaz y los periodistas

Cuando el marqués de Magaz abandonó su despacho de la Presidencia, dijo a los periodistas que aunque el Rey no había firmado aún el Estatuto provincial, no se justificaba por ello los comentarios que algunos han basado en esta circunstancia.

El Estatuto provincial está a punto de firmarse, y se firmará, mañana, el lunes, el martes o cualquier día, ya que es cosa que no urge.

Vallespinosa dice

El general Vallespinosa, hablando con los periodistas, se expresó en análogos términos que el marqués de Magaz respecto a la misma cuestión. Dijo que esta labor del Estatuto es tan compleja que cuanto más se releo se observan más puntos modificables.

Esto es lo que ocurre, pero no debe extrañar que no aparezca con urgencia en la «Gaceta» el Estatuto, que está a punto de ser sancionado por la firma regia.

Un agasajo al general Jordana

Los generales de Estado Mayor y jefes y oficiales del mismo cuerpo con residencia en Madrid se proponen obsequiar con un almuerzo el lunes próximo al general Gómez Jordana, por su reciente ascenso.

El Consejo Superior Ferroviario trata de emitir dos empréstitos de importancia

El Consejo Superior Ferroviario ha solicitado del Gobierno autorización para emitir un empréstito de diez millones de pesetas al cinco por ciento de interés por veinte años y otro de tres millones de pesetas al mismo tipo de interés por cinco años, cuyas cantidades se destinan a introducir importantes mejoras en las líneas ya establecidas y a la creación de otras nuevas.

Las reducciones del presupuesto en los establecimientos de enseñanza

Entre las reducciones que el nuevo presupuesto establece en materia de establecimientos de enseñanza figura la de la Escuela Superior del Magisterio.

A los alumnos del cuarto año se les respetarán los derechos adquiridos, dándoles plaza como si hubiesen terminado su carrera.

Los demás alumnos la concluirán en las Universidades.

Un demente que se suicida

El enfermo Isidoro Tordesillas pretendió hoy hospitalizarse en el de la Princesa.

Sometido a reconocimiento, no se le admitió, por advertirse que tenía perturbadas las facultades mentales.

El enfermo regresó a su casa, y al subir las escaleras, burlando la vigilancia de las personas que le acompañaban, se arrojó desde el segundo piso por una ventana, destrozándose el cráneo contra el pavimento del patio, falleciendo en el acto.

Calvo Sotelo en la Presidencia

Por la tarde estuvo el director general de Administración local Calvo Sotelo, en la presidencia, conferenciando con varios vocales del Directorio.

De provincias

BARCELONA

Atraco a un cobrador

Barcelona 13.—El cobrador de una casa comercial, Antonio Hernández, fué agredido por dos individuos con propósito de robarle el dinero que llevaba.

El cobrador se defendió, dando tiempo a que la auxiliara una pareja de guardias, que detuvieron a uno de los agresores llamado Antonio Ruiz.

Los autores de un robo

Barcelona 13.—En los calabozos del juzgado han quedado detenidos Antonio Pomas, Diego López y Rafael Blanquet, autores del robo cometido recientemente en una joyería.

BILBAO

Desgracia en una mina

Bilbao 13.—En una mina de Arconcha de la Arboleda ocurrió un desprendimiento de tierra, resultando muerto un obrero.

Entierro de un alférez

Bilbao 13.—Se ha verificado el entierro del alférez don Joaquín Irigurri, muerto recientemente en Marruecos.

El cadáver de un naufrago

Bilbao 13.—Ha aparecido en alta mar el cadáver de un hombre que se supone perteneciente a la tripulación de un barco recientemente naufragado.

Fué recogido por la tripulación de un barco pesquero.

La emperatriz Zita

Bilbao 13.—Por prescripción facultativa, la emperatriz Zita se ha instalado en el Colegio de Damas Irlandesas.

Sus hijos continúan en Lequeito.

CADIZ

El temporal en el Estrecho

Algeciras 13.—Se ha recrudecido el temporal, ofreciendo el Estrecho un aspecto imponente.

Ha sido cerrado el puerto, quedando incomunicado con Ceuta y Gibraltar.

GRANADA

Turistas alemanes

Granada 13.—En un tren especial llegaron a esta capital cuatrocientos turistas alemanes.

Visitaron los monumentos y lugares típicos de la ciudad y después marcharon a Sevilla.

MALAGA**Porque el mar está muy malo**

Málaga 13.—A causa del temporal no ha podido salir hoy el vapor correo de Melilla.

PONTEVEDRA**Una reunión de acreedores**

Vigo 13.—En el teatro de San Fernando, de esta localidad se ha llevado a efecto una reunión de acreedores del Banco de Vigo.

Se hicieron muchas proposiciones y formulas de arreglo, discutiéndose apasionadamente la cuestión.

Se acordó designar una comisión de acreedores para que resuelva el asunto.

Los acreedores de las Agencias de los distintos pueblos de Galicia nombrarán otra comisión aparte.

Después de muy discutido, no prevaleció el criterio de que formen parte de la comisión de acreedores diferentes personalidades de Vigo.

SEVILLA**El "Miserere" por la T. S. H.**

Sevilla 13.—Una sociedad de radiotelefonía ha solicitado del cabildo Catedral autorización para colocar una aparato transmisor para que los radioescuchas de todo el mundo puedan deleitarse oyendo el «Miserere» de Esclavá.

Se tiene la esperanza de que se venzan las dificultades surgidas para que el tenor Fleeta cante el «Miserere» en la próxima Semana Santa.

VALENCIA**El subsecretario de Fomento**

Valencia 13.—Se espera para el domingo próximo la llegada a esta capital del subsecretario de Fomento.

Francos Rodriguez

Valencia 13.—El presidente de la Asociación de la Prensa, señor Francos Rodriguez, estuvo en la Diputación visitando las dependencias.

Después fué obsequiado con un lunch y por la noche marchó a Madrid, tributándosele una cariñosa despedida.

¿Crimen o suicidio?

Valencia 13.—En la finca denominada «Canadilla» ha aparecido muerto el obrero Francisco Herrero. Se observó que el cadáver tenía al lado una escopeta y que había recibido un balazo que le produjo la muerte.

Ignórase si se trata de un crimen o accidente casual, aunque se considera probable que se trate de un suicidio.

Las fiestas de San José

Valencia 13.—La fiesta de San José promete resultar este año muy animada.

Más de cuarenta «fallas» se instalarán, entre ellas una muy original del Círculo de Bellas Artes.

VITORIA**La duquesa de Dato a París**

Vitoria 13.—En el rápido han marchado a París la duquesa viuda de Dato y personas de su familia, que vinieron a ésta para asistir a la inauguración del monumento erigido al insigne estadista.

Se tributó a la familia de Dato una cariñosa despedida.

Del extranjero**Un raid automovilista**

Buenos Aires 13.—Por disposición del ministerio de Obras Públicas va a efectuarse un raid automovilista de mil kilómetros con el fin de que sirva, al par que de estímulo automovilista, de comprobación del estado de las carreteras.

El plan de enseñanza

Río Janeiro 13.—Se anuncia una amplia reforma del plan de enseñanza que se propone desarrollar el Gobierno.

Se creará un departamento de Instrucción pública y se aumentará el presupuesto relativo a establecimientos y gastos de enseñanza.

Nuevos ministros

Montevideo 13.—Se sabe que han sido nombrados ministro de la Guerra el general Bazzano en sustitución del coronel Rive-ro que dimitió el cargo, y ministro de Instrucción Pública el doctor Cristino Domínguez.

La abolición de la hora de verano

La Haya 13.—Las dos Cámaras han aprobado la ley aboliendo el horario de verano.

Ocho naufragos aislados

San Juan de Terranova 13.—Ocho tripulantes del velero «Estrella Marie» se encuentran refugiados en el banco de roca donde encalló el barco. El hielo dificulta extraordinariamente el salvamento de los naufragos, a los que tratan de prestar auxilios dos vapores.

Los infelices marmeros se encuentran en una situación desesperada.

El temporal en el Mediterráneo

Marsella 13.—Es imponente el temporal que se ha desencadenado en toda la costa del Mediterráneo.

Los barcos surtos en este puerto han tenido que reforzar sus amarras.

Se ha cerrado el puerto.

Muchos barcos pesqueros que se encontraban en el mar no han regresado, temiéndose por su suerte.

Por efecto de una explosión de carburo pierde un joven cuatro dientes

Ayer tarde, a las cinco, ocurrió un suceso en las inmediaciones al Stadium Americana.

Según versión del hecho, los jóvenes de 14 años Antonio Vaquero Calderón, Rafael Delgado Méndez y José Arroyo Romero, tuvieron la ocurrencia de enterrar en el suelo un cacharro de hojadelata que contenía carburo; al que después echaron agua.

El depósito explotó de pronto, ocasionando a Antonio Vaquero una fuerte contusión en los labios y la fractura de cuatro incisivos inferiores.

Vaquero, después de asistido en la Casa de Socorro por los facultativos señores Pablos y Anserena, pasó a su domicilio Díaz y Rivas, 8 (Patios de San Francisco).

Un hombre lesionado por un puntapié

A la una y media de la madrugada última presentóse en la Casa de Socorro para recibir asistencia facultativa Francisco González Paniagua, de 30 años, de oficio platero, domiciliado en la calle de las Parras número 11.

González presentaba una herida contusa con erosión en la rodilla izquierda y gran inflamación, manifestando que se la había producido el teniente de Seguridad, don Francisco Alcaraz, quien le dió un puntapié.

Según nuestros informes, González se hallaba bebiendo en una taberna *non sancta* de la calle de Cardenal González, y la dueña de ella intentó cobrarle mayor cantidad de lo que importaba lo que había consumido.

Por tal causa puso González el grito en el cielo y naturalmente, hubo voces y escándalo, presentándose el señor Alcaraz, quien por todo razonamiento dió un puntapié a González, ocasionándole no solo la lesión, sino la rotura del pantalón.

Por la Casa de Socorro se ha cursado parte facultativo al juzgado municipal correspondiente.

¿Comentarios a este hecho incivil?

Que el buen público los haga como guste.

Junta de señoras

La junta directiva de Nuestra Señora de las Angustias, en reciente reunión, ha acordado nombrar una Junta de señoras, que con el título de «Damas Camareras de la Santísima Virgen» se encargue de todo lo concerniente con el mayor esplendor y culto del altar de tan milagrosa imagen, quedando elegidas por unanimidad las siguientes señoras y señoritas:

Presidenta de honor: Su Majestad la Reina doña María Cristina.

Presidenta efectiva: doña María de la Concepción Velar de Gay.

Vocales: doña Concepción Torres de Sánchez, doña Elisa Ruiz viuda de González Ripoll, doña Carmen Castillejo de García Hidalgo, doña Luisa Poole de la Torre, doña Emilia Gutiérrez Ravé viuda de Guiral, doña María Rodríguez Cabrera de Garrido y señorita Purificación Revuelto Nieto.

Al mismo tiempo la directiva acordó felicitar a tan distinguidas damas por tan honroso nombramiento y mandar construir unos artísticos distintivos, los cuales les serán ofrecidos a la nueva junta galantemente por la directiva de la hermandad.

¿Señora, tiene usted los pies delicados?

La zapatería **SAPENA** tiene a su disposición mediante 10 pesetas, unos zapatos *santén* o *glacé*, clase 2.ª, y por 12.50 pesetas en clase 1.ª, con los cuales *andará usted muy a gusto*. Además usted guardará el *tiket* valor de su compra y adquirirá los magníficos regalos de la casa.

Zapatería **SAPENA**, Conde de Cárdenas, 26

Informaciones de la noche

Actos públicos, pro cultura

Conferencias, Asambleas, Concursos, Misiones pedagógicas, Mitines pro-cultura, llámeselo como quiera llamárseles según los variados matices de su organización y desarrollo, en esos actos de propaganda cultural se hace pedagogía, se hace política pedagógica, ciencia, solidaridad profesional; en ellos se interesa a los factores sociales de educación, familia y municipios, en la obra magna que por legal mandato y por vocación realiza el maestro, y se demuestra lo que es, lo que quiere y lo que puede el Magisterio nacional, sólidamente agrupado y habilmente dirigido.

Por ellos, la ilustración cunde, se propagan las ideas, se vencen los obstáculos de opinión, esos obstáculos con que se tropieza siempre que de mejoras en la enseñanza se trata, obstáculos mayores, infinitamente mayores que aquellos otros económicos de naturaleza, legislativos, etc.: pero que, salvado el primero, el fundamental, los otros ocuparían lugar secundario.

En ellos, se consigue convencer a ese grupo afortunadamente pequeño de opinión, contrario a las cosas de enseñanza, y despertar al otro, desgraciadamente inmenso, avasallador, aplastante, verdadera rémora de la cultura popular, de los indiferentes, el de los que no han llegado a sentir ni comprender el problema de la enseñanza, de los que se alzan de hombros a todo lo que con ella se relaciona, para que esa aplastante masa negativa, se convierta en fuerza positiva que espolee si preciso fuera a los elementos directores.

Empieza el país a interesarse por los problemas de la enseñanza y es preciso aprovechar los momentos propicios, para formar opinión, para robustecer la ya formada, para atraernos a los refractarios, para cambiar esa masa indiferente, en masa consciente, que comprenda, que se haga cargo, orientándola, para que con su fuerza impulsiva, sirva los verdaderos intereses de la cultura popular.

Pensemos en que si bien la obra real y viva no nace solo del individuo, sino de la colectividad, ésta no es sino el resultante de la íntima unión de aquellos; en la honda responsabilidad que pesa sobre el Magisterio nacional en la resolución del problema de la cultura de nuestra patria, y con santo fervor, con espíritu de apóstoles, con pasión fanática, si preciso fuere, despertemos al país, cooperemos todos a la obra santa de la cultura nacional.

El que posea galas oratorias, facilidad de expresión y hábito de hablar en público, ocupe la tribuna; quien reúna condiciones para escribir, acuda a la prensa con los frutos de su ingenio; y unos y otros hagan saber a la opinión la labor que en la escuela desarrolla el compañero tímido, humilde, desposeído de esas dotes, pero con grandes convicciones, cultura profesional y entusiasmos por la enseñanza, que calladamente, humildemente, hace patria, y la ineludible obligación en que está todo ciudadano, de ayudarle en la noble empresa.

Es añejo propósito de nuestra Asociación provincial, ratificado en Junta general del día 8, la celebración de estos actos pro cultura, propósito que llevará a efecto su Permanente con la diligencia, celo y competencia que es de esperar de los valiosos elementos que la integran, y que el Magisterio de la capital y provincia, sin reservas suicidas para los intereses generales de la enseñanza y de la clase, prestará su franca y decidida cooperación a tan generosa idea en favor de los altos intereses de la cultura nacional.

La mía, pobre, insignificante, pero entusiasta y sincera, ya la tiene.

Mariano B. Aragonés.

Marzo 1925.

GOBIERNO CIVIL

Una comunicación

Con fecha de hoy se ha comunicado a la Alcaldía de esta capital la resolución tomada por el gobernador de Málaga sobre el traslado a Córdoba del cadáver embalsamado de don Juan Roca Sicilia.

Ingreso de una toca

Ha ingresado en el manicomio de esta capital la vecina de Posadas Rosario Muñoz Fernández.

De minas

Don Miguel Poole Cordero, vecino de Fuente Obejuna, solicita, en este término municipal, la propiedad de cuarenta pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Chacho 2.º».

—El Centro de Telégrafos de esta provincia, remite informe sobre la línea eléctrica de 15.000 voltios, desde la línea de «Santa Bárbara» a la subestación de la mina «Pascual», sin poner objeción alguna al tendido de la línea que se pretende.

—Don Gonzalo Figueroa y O. Neill, vecino de Madrid, solicita, en nombre de la Sociedad «El Triunfo», la demasia minera denominada «Demasia a María Amalia», en el término municipal de Villanueva del Duque, acompañando carta de pago de ochocientos ochenta y cinco pesetas.

Automóviles

Don Marcelino Rañé Llovet, vecino de Córdoba, solicita transferencia de un automóvil de su propiedad a favor del también vecino de esta capital, don Manuel Guerrero García del Busto.

Don Rafael Castejón y Martínez de Arizala, vecino de Córdoba, cursa la misma solicitud que el anterior a favor de don Carlos Natera Lana, vecino de esta capital.

Don Emilio Jimena Castro, vecino de Córdoba, solicita transferencia a su favor de los automóviles números 1.287, 1.296 y 1.321, que ha adquirido de don Antonio Franco Serrano, vecino de esta capital.

Don Fernando Zamora Jiménez, vecino de Sevilla, solicita se transfiera un automóvil de su propiedad a favor de don Julián Gómez Trapero, vecino de Ecija.

Instrucción Pública

Expediente de sustitución

Se ha recibido el expediente de sustitución por imposibilidad física, seguido al maestro de la primera escuela nacional de niños de Bujalance, don Lucas García Alvarado.

Una jubilación

Se concede jubilación con 2.800 pesetas anuales a doña Pascasia Cartán del Campo, maestra nacional de Villanueva de Córdoba.

Solicitud

Don Guillermo Puche, viudo de la que fué maestra auxiliar de la escuela nacional de niñas de Priego, eleva instancia al presidente de la Junta Central de Derechos pasivos, en solicitud de que se le abonen tres pagas de las llamadas de supervivencia.

Dos ceses

Han cesado en el cargo de maestras nacionales interinas de Fuencubierta y Chica Carlota, doña Emilia Marín Rocay doña Ana Ruiz Verdejo, respectivamente.

El centenario del Angel de las Escuelas

Certamen Tomista cordobés

Exigiendo el número e importancia de los trabajos presentados, un plazo mayor para su examen que el prefijado al Jurado calificador, se aplaza el acto solemne de adjudicación de premios hasta el día 10 del próximo mes de Mayo.

Asimismo, en atención a las reiteradas peticiones recibidas, se prorroga el plazo de admisión, sobre los temas desiertos, hasta las doce de la noche del 25 de Abril.

Los referidos temas figuran en el prospecto general, con los números 3, 6, 10, 12, 14 y 21.

Córdoba 7 de Marzo de 1925.—Ruperto Cuadrado y Aranda, canónigo Penitenciario y prefecto de estudios del Seminario de San Pelagio, presidente.—Manuel Enriquez Barrios, decano del ilustre Colegio de abogados, vicepresidente.—José María Gómez Soto, secretario.

Trut Refining Compagny New-York

VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL. 1

Aclaración a un suelto

Lo que dice el teniente Alcaraz

En relación con el suelto publicado en la edición de la mañana de este periódico, referente al teniente de Seguridad don Francisco Alcaraz y a don Francisco González Paniagua, domiciliado en Parras 11, nos ha visitado el señor Alcaraz, quien nos ha relatado el hecho en la forma siguiente:

«Próximamente a las once de la noche y en ocasión de encontrarse inspeccionando el servicio, función en que le acompañaba la pareja de guardias de Seguridad Evelio Bravo López y Francisco Recio Aguilar, se le acercó un individuo manifestándole que en la taberna conocida por «la de la Chica», sita en la calle del Cardenal González número 43, había dos sujetos en estado de embriaguez, que se negaban a satisfacer el importe de la consumación que hicieran.

Inmediatamente, el señor Alcaraz, en unión de la citada pareja, se personó en la taberna, donde invitó a los individuos de referencia a que abonaran el importe de lo consumido, cosa que efectuaron.

Después les ordenó que se retirasen a sus respectivos domicilios, y como se mostrasen reacios para hacerlo, tuvo que repetir la orden y conminarles con conducirlos a la comisaría en el caso de que le desobedeciesen.

Entonces el señor González Paniagua, lejos de acatar la orden, se revolvió y dirigió al señor Alcaraz algunas frases insultantes, añadiendo, textualmente, que «a él no le servían las bravatas».

En vista de esta actitud rebelde, el señor Alcaraz dispuso que el señor González y su compañero, apellidado Aroca, que también se resistió a cumplir las órdenes de la autoridad, fuesen conducidos a la comisaría.

El lamentable estado de embriaguez en que ambos se encontraban, fué causa de que el señor González al salir de la taberna diera un traspiés y cayese sobre la acera, y tal vez fuera este el motivo de las lesiones que ha dicho le fueron originadas por el señor Alcaraz, puesto que en el momento de la caída, que se verificó ante un numeroso público, la citada pareja de Seguridad y los guardias municipales Alfonso Cañero Granada y Manuel Aguilar Delgado, así como el testigo presencial Antonio Romero, no se quejó de haber sido maltratado por el teniente, como tampoco hizo constar esa queja en la partida que se extendió en la comisaría.

El señor Alcaraz ha llevado el asunto a los tribunales, con motivo de la falsedad vertida por el señor González Paniagua.

El plan general de ferrocarriles

La Dirección general de Obras públicas ha remitido anteproyecto del plan general de ferrocarriles, que ha redactado dicha Sección, para que sea publicado en este «Boletín Oficial», debiendo ordenarse su inserción con la mayor urgencia posible.

De la provincia

Un robo

Por la guardia civil de Luque ha sido detenida la vecina de aquel pueblo, Cristobalina Ordoñez Cañete, por haberle robado a su convecina María Josefa Serrano Pantanilla, 75 pesetas que guardaba en un arca, abriendo la puerta con la correspondiente llave, como si se tratase de su propia casa.

Se le ocupó la cantidad robada, guardada escrupulosamente en una cartera, y fué puesta a disposición del juez municipal.

Padre desnaturalizado

La benemérita de Fuente Tójar ha detenido al vecino de dicha villa José Sicilia Mantero, por maltratar de obra y amenazar de muerte a un hijo suyo llamado Ricardo, de 17 años de edad.

Se le intervino una escopeta y pasó a disposición del juez municipal.

Infractores

La benemérita de Almodóvar ha denunciado a Manuel Pérez Paredes, Andrés Benítez Barrera, vecinos de Zalamea (Badajoz), y Francisco Sánchez Fernández, de Valsequillo, por haberles sorprendido cazando en tiempo de veda en la línea «La Cigarra», de aquel término.

Se les intervinieron las escopetas.

Manolito está en cama.
¿Qué tendrá Manolito?

Que la gripe le dió un bromazo y el pobre se halla extenuado en la convalecencia. Pero su mamá no se apura porque sabe que en tres días se levantará tan lindó y tan campante, dándole todos los días sus tres cucharaditas del energético Reconstituyente que vence a la debilidad y al raquitismo: el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS
SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

COSAS DE TOROS

Del cartel de Feria

Se dijo ayer que la combinación de Feria había quedado ultimada. Y decíase que componía el cartel de toreros el cordobés Antonio Cañero, los sevillanos Sánchez Mejías y Algabeño y el onubense El Litri.

Aunque esa noticia se nos facilitó por conducto que nos merece gran crédito, podemos asegurar hoy—bien informados del particular—que aún no hay nada de la combinación de Mayo.

Al negociado de Feria del Ayuntamiento han llegado ya varios pliegos. Estos serán abiertos solemnemente cuando se cumpla el plazo señalado. Y cuando esto ocurra, alzaremos el telón y diremos cosas.

Claro es que en el presente año la combinación será de lo mejor. Es una absoluta garantía el acuerdo del Ayuntamiento de no «ceder la plaza a un particular, sin ofrecer previamente el programa».

Este año lucharán noblemente las empresas y entidades que gusten.

El cartel que antes damos nos satisface. Son elementos estimables dentro de lo actual, pero falta algo... falta decir que estamos en Córdoba, donde aún quedan toreros dignos y pundonorosos, capaces de competir con los «ases».

Hay que recordar—y los presuntos empresarios lo tendrán en cuenta—que hay un diestro recién doctorado de gran cartel que no desmerece del Litri—pongamos por «ases»—y que no puede dejarse fuera de la combinación de Feria.

A pesar de que dicho diestro tiene un gran «defector».

Que no es de Lugo, ni de Huelva, ni de Lérida... ¡Ha nacido en Córdoba!

Mañana, en Valencia,
reaparecerá el Niño
de la Palma

Mañana, en Valencia, reaparecerá el notable diestro Cayetano Ordóñez (Niño de la Palma), restablecido de la herida que sufrió en Barcelona.

El cartel de la novillada es el siguiente: Novillos de los señores Galdardo, para Angelillo de Triana, Niño de la Palma y Torerito de Málaga.

En Sevilla

Se ha ultimado la combinación del día 26 de abril en Sevilla. Angelillo de Triana, Cayetano Ordóñez y el exbanderillero Rafaelillo se las entenderán con reses de la ganadería de Miura.

El 2 de Mayo tendrá lugar otra novillada, con ganado del conde de la Corte, para los citados espadas Cayetano Ordóñez y Rafaelillo y otro aún no designado.—C.

A las modistas

Acabamos de recibir el más completo surtido de figurines para la próxima temporada a precios sin competencia.

Librería Luque. Diego León, 8

DOCTOR CABALLERO
DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Notas locales

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia el próximo domingo son: Don Angel Avilés Marín, Claudio Marcelo, 8; don Enrique Villegas Montosinos, Almagra, 30; don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8, y don Antonio Estrada Morales, Conde de Cárdenas, 21.

Una avería en la fábrica del Gas

La Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba ha comunicado al gobernador civil que habiendo ocurrido una avería de importancia en el cable subterráneo que alimenta de fluido eléctrico desde el Patio de San Francisco el transformador de Puerta Nueva, ha quedado interrumpido el servicio eléctrico en aquella zona, afectando igualmente a la fábrica del Gas, que necesita del mismo para el funcionamiento de diferentes aparatos.

Como consecuencia de todo ello y aunque la Sociedad trabaja desde ayer en la reparación de esta avería con toda actividad, para poder reanudar el servicio que se encuentra perjudicado, pudiera suceder que se dilatará más tiempo del necesario, pudiendo afectar al servicio público de alumbrado, lo cual se hace presente con objeto de que no se atribuyan a otras causas y sea objeto de reclamaciones, lo que es debido a una causa de fuerza mayor.

El «Stadium Balompié»

Mañana, domingo, marchará a Montilla el primer equipo del «Stadium Balompié», para jugar un partido amistoso con la «Gimnástica Montillana», de dicha localidad.

En los Salesianos

Los días 16, 17 y 18 tendrán lugar en la iglesia de María Auxiliadora las conferencias morales, a las ocho y media de la noche, para los antiguos alumnos salesianos y para los obreros que asisten a las clases nocturnas.

Dichas conferencias están a cargo del reverendo señor don José Doblado, S. S.

La Comunión general será el día de San José, en las misas de ocho y de nueve.

Quedan invitados todos los antiguos alumnos.

Una verbena

La Sociedad Musical y Coral «El Figaro Cordobés» celebrará esta noche una verbena, que promete estar animadísima, en su domicilio social, calle de Enrique Redel, número 14.

Para los suscriptores de «Córdoba Automovilista»

El director de «Córdoba Automovilista» nuestro compañero don Francisco Quesada, nos comunica que, con fecha de ayer, ha firmado un convenio con el propietario del Garage Internacional, de Sevilla, (Argona, 4), por el cual los suscriptores del referido periódico que utilicen los servicios del mencionado Garage, así como si tuviesen que adquirir aceites, grasas, neumáticos y accesorios en general, obtendrán una bonificación especial.

Para gozar de estos beneficios, es imprescindible la presentación del carnet de «Córdoba Automovilista».

«Ya no fumo»

Nuestro querido colega «El Pueblo Manchego», de Ciudad-Real, reproduce el artículo humorístico «Ya no fumo», publicado en pasados números de LA VOZ por nuestro entrañable compañero de redacción «Martín Porras».

El concierto de música en los Jardines

Obras que ejecutará la banda municipal mañana domingo, de once y media a una y media de la mañana:

«La Reina de las Tintas», pasodoble, Pennella; «Timitos», fox-trot, jota, S. Miguel; «Doña Francisquita», «Marabá», Vives; «Benamor», canción española, Luna; «Alma de Dios», fantasía, Serrano; «Córdoba», pasodoble, a petición, Lozano y Salaber.

Casa Aguirre de Madrid y San Sebastián llegará la próxima semana con magníficas colecciones de vestidos, abrigos y sombreros, hospedándose en el Hotel Regina.

—A LAS SEÑORAS.—Ha llegado el representante de la Casa Oyarzun de San Sebastián, y tendrá la exposición de modelos de vestidos de Primavera en el Hotel Regina, únicamente el viernes y el sábado. Los mismos días expondrá sombreros de señora de Mágica Hermanas, también de San Sebastián.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado
Perdices a la castellana

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.
Constitución de fianzas de contratos. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S

«LA FABRIL CORDOBESA»

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.—Teléfono 337.

Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

DE SOCIEDAD

De Aguilar llegó a esta capital el culto abogado y recaudador de Contribuciones de aquella zona don Luis Arcos y Clavería.

Se encuentra desde hace días entre nosotros, de regreso de su largo viaje por el extranjero, nuestro ilustrado colaborador el joven abogado don Javier Ruiz del Portal y Torres, a quien enviamos nuestro efusivo saludo de bienvenida.

En el tren correo descendente marchó a Posadas, el culto catedrático de este Instituto nacional de segunda enseñanza, don Juan Morell Herrera, acompañado de su distinguida esposa.

En el tren correo de Ecija marchó a dicha ciudad don Diego López Morales.

Sucesos y denuncias

Atraco audaz

Anoche, a las once próximamente, cuando transitaba por el puente del Campo de la Verdad, Ana Urrea Urbano, de 44 años de edad y domiciliada en la estación de El Vacar (Córdoba), notó que era perseguida por dos sujetos y ante el temor de que pudieran agredirla, aligeró el paso a fin de llegar a una gaita establecida en el citado puente, y cuando ya se hallaba en ella llegaron los dos sujetos, y cogiéndola violentamente la arrastraron por el suelo, amenazándola con una navaja.

Los «cacos» se apoderaron de tres pesetas, unas tigras y otros efectos de escaso valor que llevaba la Ana Urrea en un bolsillo.

Esta fue asistida en la Casa de Socorro, apreciándole en dicho centro benéfico erosiones en la rodilla y codo derecho, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

El asunto ha pasado al juzgado correspondiente.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 14.—Sábado. Santos Afrodiseo, mártir; Florentina, vg; Matilde, reina. Ayuno sin abstinencia.

Santorial y cultos de mañana

Día 15.—(Domingo III de Cuaresma. Santos Raimundo de Fitero, ob; Zacarías, P.; Probo, Ob.; Longinos, Aristóbalo, Sican-dro y Stas. Matrona y Leocricia, mrs.)

Vida de Santa Leocricia, mártir de Córdoba.—Era hija de padres nobles y poderosos, pero secuaces acérrimos de la secta de Mahoma. Una persona de su familia, muy cristiana, le enseñó la doctrina de Jesucristo, y a petición de la joven la bautizó secretamente. Al saberlo sus padres, irritados, se valieron de todos los medios para separarla de la fe católica, pero todo fue en vano. Conociendo San Eulogio la atroz persecución que sufría la Santa en casa de sus padres, le aconsejó se refugiase entre los cristianos, prometiéndole dirección y defensa, aun con riesgo de su propia vida, como así aconteció.

Cierta día que la Santa estaba en casa de San Eulogio conversando con Amulona, hermana del Santo, se presentaron de improviso los Ministros de la justicia, la cogieron presa juntamente con San Eulogio, su consejero y guía y los llevaron ante los jueces, los cuales viendo la constancia de ambos en confesar la fe de Cristo y detestar al falso profeta, los mandaron degollar en la plaza a las puertas del palacio: San Eulogio lo fue el día 11 de Marzo y Santa Leocricia el día 15 de 859, reinando Mahomad.

El cuerpo de la Santa, arrojado al río, no se hundía en las aguas, antes bien, andaba reguido por encima de ellas con admiración del pueblo.

Indulgencia plenaria.—En San Rafael por ser fiesta de la mártir Santa Leocricia, cuyas reliquias se guardan en el pecho de la efigie del custodio.

Santo Evangelio.—Estaba Jesús lanzando un demonio, el cual era mudo; y así que hubo echado al demonio, habló el mudo, y todas las gentes quedaron muy admiradas. Mas no faltaron allí algunos que dijeron: Por arte de Beelzebub, príncipe de los demonios, echa él los demonios. Y otros por tentarle, le pedían que les hiciese ver algún prodigio del cielo.

Pero Jesús, penetrando sus pensamientos, les dijo: Todo reino dividido en partidos contrarios quedará destruido; y una casa dividida en fracciones camina a la ruina. Si, pues, Satanás está dividido contra sí mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino? ya que vosotros decís que yo lanzo los demonios por arte de Beelzebub. ¿Y si yo lanzo los demonios por virtud de Beelzebub, ¿por virtud de quien los lanzan vuestros hijos? Por tanto, ellos mismos serán vuestro jueces.

Pero si yo lanzo los demonios con el dedo o virtud de Dios, es evidente que ha llegado ya el reino de Dios a vosotros.

Cuando un hombre valiente, bien armado, guarda la entrada de su casa, todas las cosas están seguras; pero si otro más valiente que él, asaltándole, lo vence, lo desarmará de todos sus arneses, en que tanto confiaba, y repartirá sus despojos.

Cuando un espíritu inmundo ha salido de un hombre, se va por lugar árido, buscando lugar donde reposar; y no hallándolo, dice: Me volveré a mi casa de donde salí. Y viniendo a ella, la halla barrida y bien adornada. Entonces va y toma consigo otros siete espíritus peores que él; y entrando en esta casa fijan en ella su morada. Con lo que el último estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero.

Estando diciendo estas cosas, he aquí que una mujer, levantando la voz en medio del pueblo, exclamó: Bienaventurado el vientre que te llevó, y los pechos que te amamantaron. Pero Jesús respondió: Bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios y la ponen en práctica. (San Lucas, XI, 14-28.)

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia del Salvador, y lo costea este día doña Asunción Ruiz del Portal, viuda de Carbonell por sus difuntos.

Cultos

Santa Iglesia Catedral.—Predicará el M. I. Sr. Canónigo don José M. Gallegos Rocafull, en la Misa Conventual.

Real Iglesia de San Pablo.—A las ocho Misa de Comunión para los asociados del Santo Cristo de la Expiración. Por la tarde, último acto del Quinario.

Real Colegiata de San Hipólito.—Ejercicios para niños todos los días. Por la mañana, a las diez y media, Misa con plática. Por la tarde, a las cuatro, Rosario con meditación.

Se suplica a todos los profesores de los diversos colegios que acudan con sus alumnos a estos Ejercicios.

Esclavas del Sagrado Corazón (Plaza de San Juan, 7).—Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola para señoras internas y medio pensionistas en la Casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús.

Darán principio el domingo 15 de marzo a las seis de la tarde y terminarán el sábado 21 con la Comunión general.

Los dirigirá el R. P. José M. Aicardo, de la Compañía de Jesús.

Las señoras que deseen formar parte de esta tanda, tendrán la bondad de avisarlo con anticipación a la Madre Superiora.

Piadoso ejercicio de los siete domingos a San José

Real Iglesia de San Pablo.—Por la mañana, durante la Misa de ocho. Con comunión general.

En el Salvador.—Los celebra la Asociación Josefina. Por la mañana, a las nue-

ve misa de Comunión en el altar del santo. Por la tarde, a las cinco, los ejercicios de estatutos, con sermón a cargo del Padre José Mantel Aicardo S. J.

En San Pedro.—Al toque de oraciones, con exposición de S. D. M., cánticos y sermón.

En Santa Cruz.—A las cinco de la tarde, con manifiesto y cánticos.

En el Carmen Calzado.—Por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las oraciones, con sermón que predicará un Padre de la Comunidad.

En Capuchinos.—A las ocho y media de la mañana, el devoto ejercicio de los siete domingos al glorioso Patriarca San José.

En San Hipólito.—Por la mañana, a las nueve.

En San Cayetano.—Por la mañana a las ocho. Misa de Comunión general, a las nueve, tercera y Misas cantadas.

Por la tarde a las cuatro y media, exposición, rosario, letanía cantada, ejercicios, sermón, gozos al Santo cantados y bendición con el Santísimo.

En San Agustín.—Por la mañana a las ocho y media. Misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario con letanía cantada, ejercicios, gozos, plática y reserva.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de una a cinco

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

Los mejores y más baratos

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

R. I.  P. A.

EL SEÑOR

DON MANUEL ANTÓN BLASCO

Falleció en Hinojosa del Duque el día 10 de Marzo de 1925, a los 67 años de edad, después de haber recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

Su esposa doña Elena Garrido Loustalet; sus hijos doña Angela, don Ramón y don Manuel, hija política doña Consuelo Corcuera Saez, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

CASAS BARATAS

Hay que acabar con la inercia que existe en este punto. -Importante ofrecimiento de la Caja de ahorros del retiro obrero. -¿Qué hará el municipio de Córdoba?

Es tan importante cuanto se relaciona con el problema de la constitución de casas baratas, que cuanto se insista en procurar la solución del mismo será poco, sobre todo si se trata de vencer la desatención o el olvido en que se tiene este asunto tan transcendental para la vida.

Hay que salir de la inercia en que Córdoba se encuentra en cuanto se relaciona con esa palpitante cuestión; lo que se ha hecho hasta ahora, puede decirse que es tan poco, que no es nada, con relación con lo que Córdoba necesita en ese orden.

El caso es que siempre que se trata de este asunto en el orden privado, no hay una sola persona que no reconozca que es absolutamente preciso acabar con ese estado de abandono en que se encuentran los sin casa, o los que tienen por tal un miserable e inhumano albergue, indigno e impropio de llamarse así; pero en el terreno de los hechos, ni nada aparece, ni nada se resuelve; el clamor de los que sufren; la labor de alguno que otro que se preocupa de este asunto; las campañas mismas de la prensa, nada significan ni de nada sirven para estimular el espíritu de la colectividad, si ésta no siente o no se preocupa de dicho asunto.

Entusiasta yo de ese m' gno problema he procurado difundir en la forma que me ha sido posible, y con el concurso y la cooperación valiosísima de la prensa cordobesa, el conocimiento del mismo, procurando interesar en él a todas las clases pudientes y no pudientes de la sociedad; además y co-

mo secretario de la Junta de casas baratas, he procurado llevar también a ésta esos mismos entusiasmos, de que declaro se han sentido asimismo asistidos todos y cada uno de los señores vocales que la componen; desgraciadamente no se han conseguido muchas de las cosas que se han propuesto, aunque al menos la Junta ha sido oída y escuchada en muchos casos; y ahora precisamente concluye de serlo en la solicitud que formulara a la Caja social del retiro obrero, la cual concluye de hacer públicas las bases para distribuir 500.000 pesetas por lo pronto, en préstamos para la construcción de casas baratas, si bien, aplicando esa cantidad proporcionalmente entre las cuatro provincias que comprende dicha caja, en la Andalucía Occidental, o sean: Sevilla, Córdoba, Cádiz y Huelva.

En esas bases se hace constar que tanto las sociedades cooperativas mutuas que construyan casas para sí, como los Ayuntamientos que deseen obtener recursos para construir las necesarias para las clases medias y necesitadas de la población, pueden dirigir sus solicitudes de préstamo a aquella referida entidad, haciéndolo antes del 15 de Mayo próximo.

Como se vé el plazo es bien perentorio, y no hay, por tanto, tiempo alguno que perder.

Sociedad mutua cooperativa para la construcción de casas propias, no hay ninguna establecida en Córdoba; solo la llamada San Ra'ael, iniciada por el que suscribe, podía

resurgir, aprovechando esta ocasión, si alguien quiere recoger aquella iniciativa, que yo por mis muchísimos trabajos y por otras causas tuve que abandonar; ahora bien, que de reconstruirse, tendría que ser sobre la base de aportación de terrenos, que yo siempre preconicé como necesarios, y así en efecto los exige la caja del ahorro obrero; esa sociedad sería lo más práctico para las clases medias, porque es también la más favorecida por la Ley.

Realmente, de hecho, no queda en Córdoba más que una entidad, el Ayuntamiento, que es el único que está en condiciones desde el momento, de poder solicitar el préstamo que se ofrece, cuyo préstamo creo que dentro del total disponible, alcanza para Córdoba hasta unas 150 o 200 mil pesetas.

¿Qué hará el Municipio ante esta ocasión que se le presenta? Yo ya he hecho público en la Prensa de Córdoba, recientemente, que este Ayuntamiento se preocupa en verdad del engrandecimiento de la población y que el actual alcalde es un grande y entusiasta partidario de todo cuanto signifique bienestar y progreso de Córdoba. Por lo tanto, creo que no se ha de abandonar, ni ha de olvidarse por un momento la ocasión que se presenta, aprovechando el ofrecimiento que ha venido a hacerse por la Caja de Ahorros del retiro obrero de la Andalucía occidental, ofrecimiento que tiene la ventaja de ser más fácil, breve e inmediato, que el del propio Estado.

La responsabilidad que en otro caso contraería el Municipio de Córdoba, sería enorme, y el pueblo tendría derecho a pedir explicaciones de un abandono, que en modo alguno puede explicarse.

Vicente Narbona.

8

EL AÑO

ganancia, sin pan y sin trabajo, ambulaba por las calles impetrando la caridad pública. La guardia civil no hacía más que conducir presos a los que por no mendigar robaban. En la miserable casilla que habitaba «Er Tigre» en los extramuros, ya iba para dos semanas que no se encendía la hornilla, ni masticaban los dientes otra cosa que los mendrugos sobrantes en épocas de abundancia.

Mariquiya, su hija, presa de una fiebre alta, tosía en la humedad de un rincón, cada vez con los ojos más grandes, las ojeras más hondas, y las rosas de la anemia más ensangrentadas. Mirandola enternecido, «Er Tigre» se dijo:

—Hay que ir donde haiga.

La oscuridad de la noche favorecía sus audacias de hombre bravo. Los faroles públicos hacía una hora que extinguieron sus luminaires endebles. Andando a la aventura por la calle Real, divisó una faja de luz que, arrancando de un portal, corría a inerustarse en la pared de la casa frontera. Era el casino de los señoritos. «Er Tigre», resuelto a todo entró.

En el salón de la planta baja dormía Tobalo, el conserje sobre el mostrador haciendo almohada en sus brazos. De la sala principal llegaron hasta los oídos de «Er Tigre» risas y música atrayente de monedas. Nuestro hombre, empuñando su faca de grandes dimensiones, salvó la escalera de dos zancadas y penetró en la sala de juego como un aparecido.

Al verlo, nadie osó detenerle. Muchos rostros pali-

BIBLIOTECA DE LA VOZ

5

Aquellos que se le habían metido demasiado dentro. El lo reconocía. Sus cincuenta y ocho años no eran los más a propósito para seducir la apetitosa juventud de Mariquiya. Pero eso, ¿qué tenía que ver? Acostumbrado estaba con su figura, su pesadez y su falacia de ricacho, a rendir fortalezas mucho mejor defendidas. De ello daba claro testimonio su ya largo historial amatorio, edificado durante veinte años de sultanazgo.

Entre jovencuclas y de mayor edad, sólo podían contarse sus conquistas por las estrellas de los cielos y las arenas de los mares. Cierto que aquellos trapicheos lujuriosos y repugnantes habían sido alcanzados, los más, en inviernos de malas cosechas y hambres horribles. Pero como, según él, los medios no tenían nada que ver con los fines, los hechos consumados ponían sobre su frente los laureles del conquistador.

Sin embargo, no se envanecía, como pudiera. Buenos panes y largos maquilejos de aceite le habían costado las caricias de algunas hembras. Ahora que esto lo hacía don Pepe Luis con una «buena» intención. La conciencia, su conciencia, le trazó un camino sabio por el que pasaba ejerciendo en doble sentido las obras de caridad. Dando de comer al hambriento, satisfacía las exigencias líbicas de su carne pecadora. Y no había nadie, en Villa-Genil ni sus contornos, capaz de rebatirle esta argumentación.

Un día, el Vicario tuvo el atrevimiento de afearle su conducta, y don Pepe Luis le arrojó de su casa con ca-

MILITARES

Una pensión

Se concede pensión de 625 pesetas a doña Elena y doña María de los Dolores Bravo-Cazalilla, huérfanas del comandante don Antonio Bravo García.

Cambio de residencia

Solicita cambiar de residencia desde Lucena a Jaén, el teniente don José Vida.

Con permiso

Se ha presentado en este Gobierno militar con permiso, el teniente don Adolfo de los Ríos Urbano.

Despedidas

Se despide el capitán de Zapadores don Marcelino Aguilar Serrano, para incorporarse a su destino.

—Marchó a Sevilla en comisión, don Guersindo Aparicio Sánchez.

—Marchó a Sevilla el comandante don Benito Canellas.

—Se ha despedido de este Gobierno militar para incorporarse a su destino, el comandante de Intendencia don Manuel Corazón.

— **Estómago-Intestinos-Hígado** —
Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

HIJO DE SANCHEZ GAMA

GONDOMAR, 5

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

Las Misas

que el próximo día 16 se celebren en la iglesia de María Auxiliadora (calle Mayor de San Lorenzo) (se aplicarán por el eterno descanso del alma del ilustrísimo señor

D. Fernando Cabrera y Trillo Figueras
(q. e. p. d.)

La familia ruega a sus amistades y conocimientos concurren a las Misas referidas.

Las Misas

que mañana 15 del actual se celebrarán en el templo de María Auxiliadora, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor

D. Genaro La-Calle
(q. e. p. d.)

La familia invita a sus amistades a dichos actos religiosos.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

HACIENDA

Señalamiento de pagos para el día 15 de Marzo de 1925.

Don Santiago Calvo, don Manuel Hong y don Manuel Guerrero.

Pensiones

Por la Dirección general de la Douda y Clases pasivas, se concede la pensión de 2.000 pesetas anuales a doña Carolina Diaz Santos Martínez de Joptien, viuda del jefe de negociado de primera clase del Cuerpo de Aduanas, don José García Sainz, cuya pensión le será abonada desde el 17 de Enero de 1924.

También se conceden las anuales de 328 y 364 pesetas, respectivamente, a los padres de los soldados Pedro Algar Mayorga y Luciano Fernández Bustino.

Autorización

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia han sido autorizados dos expedientes de transferencias de créditos, dentro de sus respectivos presupuestos, a los ayuntamientos de Fernán-Núñez y Hornachuelos.

Venta de casa en Pedro Abad

En subasta pública que tendrá lugar en el Juzgado de primera Instancia del Distrito de la Derecha de esta capital, el día 23 de Marzo actual y hora de las diez se enajenará la casa número ocho situada en la calle Nueva del expresado pueblo de Pedro Abad,

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rotazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

jas destempladas. Ni la Iglesia ni el Estado reconocía el capaces de ponérselos enfrente. Lo que pensaba y lo que hacía, bien pensado y bien hecho estaba. ¡Lógica! ¡Lógica!... Si hubiese cogido al alcance de sus manos a «esa buena señora»—como él decía—, ya la hubiese puesto en sitio donde no le diera el sol.

En Villa-Genil no había más «lógica» que su capricho, ni otra razón que su gusto. ¡Para eso era quien era! Bien claro lo podían testimoniar aquellos gañanes desarrapados del Circulo Obrero. Un año le hablaron de declararse en huelga porque no podían vivir con los jornales que en aquel tiempo se pagaban... ¿A él con huelguetitas? Durante tres días seguidos la guardia civil estuvo metiendo en la cárcel jornaleros. El solo pudo más que todos juntos. Desde entonces no volvieron a hablarle de huelgas ni de sociedades. Por allí andaban miedosos, sobrecogidos, tal que las fieras lejos de su cubil. Con estos procedimientos había llegado a ser dueño y señor de vidas y haciendas. Nadie emprendía un negocio, ni ventilaba un asunto, sin antes obtener su consejo. Por su influencia se declaraban «inútiles» para el servicio militar a todos sus parientes. Pudiendo en las cubanas maniguas quedaron los mozos que allá fueron en sustitución de los hijos del amo. El mayor, Emilio, era el alcalde perpetuo; el segundo, Antonio, juez perpetuo, y el tercero, Frasquito, recaudador de contribuciones, también perpetuo. El Poder civil, el Poder judicial y el Poder económico en casa estaban, y para servir a la casa eran.

Prestando a un interés leonino, don Pepe Luis se había labrado una cuantiosa fortuna. Consecuencia de sus tateas, era la lenta y angustiada emigración de algunas familias hidalgas que en otros días contarán con extensos patrimonios.

Cuando la jaca torca, de pura sangre, paseaba por los campos, en sus oídos sonaba la música de los viñedos, que parecía decirle a los caminantes: «Somos de Pepe Luis.» Y las tierras de calma más productivas también murmuraban: «De Pepe Luis.» Y los olivares más frondosos, y los cortijos más pintorescos, y los molinos de aceite mejor situados, repetían alegremente el estribillo, bajo la clara luz del gran sol meridional: «De Pepe Luis», «de Pepe Luis...»

Saboreando con placidez la íntima dicha de sus grandezas don Pepe Luis abandonó el observatorio de la cocina y se encaminó casa a dentro. ¡Señor! ¡Y con todo su poder no llegaría a propietario de los encantos de Mariquiya? ¡Ya lo creo! ¡Y si no, al tiempo!

La cosa iba como sobre ruedas. Mariquiya no tenía madre. Ha tiempo pudría tierra allá en el cementerio del pueblo, donde crecían los cipreses y florecían los rosales. En cuanto al padre, apodado «El Tigre», en la cárcel de Rute purgnaba sus valentías.

Era al único hombre que don Pepe Luis profesaba un pánico loco. Para tres años iba lo del suceso del Casino, y aún estaba fresco en su memoria con la persistencia inquietante del miedo. Fue en aquel invierno inhóspito que echó al lobo de las sierras de «El Tesorillo». La

PÁGINA PEDAGÓGICA

Una grata noticia

Al fin se va a construir un gran edificio escolar

La transcendental cuestión cordobesa de las edificaciones escolares, con tanto cariño estudiada en la etapa 1918-1919; con tanta saña y tanto apasionamiento debatida en los años del 20 al 22; con tan marcado desdén olvidada en el de 1923; resucitada luego en el de 1924, parece entrar ahora en período de franca realización.

No es opinable, ciertamente, la cuestión de si debe o no procederse con todo interés y actividad a dotar a Córdoba de los edificios escolares que necesita. Aparte los locales-escuelas del grupo «Cervantes» de la calle de Góngora, del grupo «López Dieguez» en la calle de los Alamos y del grupo «Rey Heredia» en el Campo de la Verdad, los demás son tan deficientes que bastaría una visita a los mismos para formar, en la mayor parte de los casos, una idea tristísima de las condiciones en que viven en el aula los niños, del menoscabo que con ello sufre la dignidad del Magisterio y aun lo que más resalta: la exorbitancia de muchas rentas en relación con la importancia, con el valor y con las condiciones del edificio arrendado.

Y no será porque el Ayuntamiento escatime dinero en esa atención a que la Ley la obliga. Más de doce mil duros gasta en alquileres de casas-escuelas el Erario municipal.

A tan respetable suma, hay que agregar la partida anual de dos o tres mil duros invertidos en obras de reparaciones menores, de adaptación, de blanqueo, etc., etc., de esos edificios, inadecuados la mayor parte para el fin a que se destinan.

Por fortuna vamos ya hacia el principio del fin de todo ello: Se van a construir edificios escolares de nueva planta en los me-

jores parajes y con arreglo a las más altas exigencias de la Pedagogía y de la higiene.

¿Por donde comenzará la transcendental cruzada?

Hace unas horas, ha llegado a poder de la Alcaldía de Córdoba la documentación justificativa de como el Estado se compromete a levantar un hermoso grupo escolar con la ayuda económica del Ayuntamiento, que en sus presupuestos tiene hace varios meses cantidades afectas a este gasto; de como la oficina técnica de construcción de Escuelas que funciona en el ministerio de Instrucción Pública, ha emitido ya su informe favorable, a la vista de planos formados en su día, acerca de la construcción proyectada; de como el Concejo municipal habrá de entregar inmediatamente el solar disponible, que es el demarcado en un ángulo del Campo de la Merced, frente a la Puerta del Rincón.

El maestro de Córdoba don José Ventura Fernández, delegado por el Estado para tomar posesión del solar, cumplirá en fecha muy próxima esta diligencia, y asegurada vendrán las formalidades de subasta para contratar la construcción del proyectado Grupo Escolar, primero que el Estado va a ayudar a levantar en nuestra capital.

¿Destino que ha de darse al edificio?

También está concertada de antemano con el Centro Directivo de Madrid. Una gran escuela graduada para niñas con seis secciones y una escuela de párvulos con tres.

La noticia cuyas primicias entregamos desde esta página a los que por el magnífico problema se interesan, no puede ser más grata.

La Maestra "Migas".

¿Y qué diré del maestro? Que ese modesto funcionario, en su ruda tarea, en su labor constante, callada y persistente, es el artifice que va moldeando el alma del niño y que el milagro obra. Transforma sabiamente el tierno y delicado ser que a él confiamos, en ser consciente y apto para hacer frente mañana a las exigencias de la vida. ¡No sabremos apreciar nunca bastante su labor, ni los frutos que proporciona! ¡Cuando sepamos colocar la Escuela en el lugar preferente a que tiene derecho a figurar y consideremos al maestro como uno de los primeros funcionarios de la Nación, entonces será grande nuestra Patria!

Copio a continuación el bonito discurso que de labios de un niño escuché, porque creo firmemente, que será del agrado de los lectores de LA VOZ:

«Niños: Después de nuestro más respetuoso saludo para las dignas autoridades que patrocinan y presiden la fiesta tan simpática e instructiva que esta tarde inolvidable celebramos, me permito dirigiros la palabra porque cuento de antemano con el perdón de las autoridades citadas, con el del selecto público aquí congregado y con la benevolencia de vosotros; si no fuese así yo, que no soy orador, ¿con qué méritos os habría de hablar? ¿Qué de interés podría yo ofrendar a vuestras inteligencias, débiles como la mía, para conquistar vuestra atención? Dicho esto voy a hablaros de un obrero, del mejor obrero del mundo, del obrero que otorga a la Humanidad cuanto la Humanidad necesita para su vida vegetativa y espiritual y que jamás figuró en esas huelgas que muchas veces alteraron y conmovieron el orden social:

Este obrero sabe hacer y hace de todo en el inmenso laboratorio de la tierra: hace aceite, pan, frutas, seda, fuentes, papel, oxígeno; hasta hace salud y pájaros y flores! Y todo eso y cuanto necesitamos, que siempre sabe hacerlo bien, lo hace mucho mejor cuando no lo molestamos, cuando no alteramos su labor constante y benéfica, cuando lo dejamos en huelga, porque cuando esto hacemos, es porque nos hemos convencido de que su trabajo que es todo bien, lo hace por el bien mismo, con desinterés sublime, con altruismo divino, sin demandarnos el más mínimo salario. Este obrero incansable que es la causa y el sostén de todos los seres que pueblan la tierra y los aires, lo paga Dios; el salario de este obrero viene del cielo.

Ya habréis advertido que el obrero de que os hablo es el árbol. Sí, el árbol, nuestro amigo bondadoso por excelencia, el amigo del hombre, el ser unido a la Humanidad con un afecto, con una amistad tan inquebrantable (si así me permitís que lo diga), tan identificado con ella, que si la Humanidad soñase siquiera un momento que «el árbol había desaparecido de la faz de la tierra», tened por seguro que la Humanidad no volvería a tener tan horrosa pesadilla porque no habría despertado; porque habría muerto en el momento aquel de su sueño infernal.

¡Loor al árbol! ¡Viva Palma del Río! ¡Viva España! He dicho.»

M. López.

FIESTA DEL ARBOL

El culto maestro nacional de Palma del Río (Córdoba) don Melchor Continente de Lara, ha escrito para uno de sus discípulos un bello discurso, que el niño aprendió y dijo admirablemente en la Fiesta del Arbol celebrada en aquel pintoresco pueblo.

Tanto el pequeño orador, como su maestro y brillante escritor señor Continente, fueron felicitados por autoridades y público. Entre éste tuvo la fortuna de encontrarse, al azar, el autor de estas líneas, y gozaba al par que aquellas gentes, viendo que un niño, que apenas contaría 13 años, iba ya, iniciado por su celoso profesor, aportando su grano de arena a la obra civilizadora en aquella fiesta de cultura, para mí inolvidable.

Allí se cantó a la Naturaleza por los que a ella estaban obligados. Allí se ofrendó en el sagrado alta por la Patria. Allí se escribió una nueva página de la historia de

aquel pueblo, que mucho dijo en pro de su cultura y de su patriotismo.

Como obra de cultura, a la cabeza marchaba la escuela nacional. Como simbolo de progreso la escuela enarbolaba la primera su bandera. En ese taller, que escuela se llama, se va formando el ciudadano que ha de regir un día los destinos de la Patria. La escuela contrasta los méritos que cada uno posee. Corrige defectos, fomenta actitudes, estimula a los que desmaya. Con sus desinteresados consejos aparta del mal camino al que se extravía. Condena la pereza y premia la virtud del trabajo. Enseña el recto camino del deber. Forma el carácter, castiga o premia, y sabe imprimir modalidades que encajen perfectamente en las necesidades de la querida Patria.

Esa es la escuela nacional y a la que debemos, más que respetuoso cariño, veneración.

Información telefónica

Noticias importantes de Madrid, provincias y extranjero

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 14, de las 15 a las 19.

Despachando con el presidente

Despacharon con el presidente interino del Directorio los subsecretarios de Estado, Guerra y Hacienda.

Después estuvo despachando con el marqués de Magaz el director general de administración local señor Calvo Sotelo.

Visitas

El vicealmirante Magaz recibió en visita al laón de Casa Davalillos, al marqués de Cavañanti y a una comisión de la Unión Patriótica que iba presidida por el conde de Cedillo.

Por último, recibió al obispo de Orihuela.

La Reina doña Victoria

Esta mañana, aprovechando lo espléndido del día, S. M. la Reina doña Victoria dió un paseo por el Retiro.

Luego se detuvo en varios comercios para hacer compras.

Doña Cristina

La Reina madre recibió a la ilustre escritora doña Sofía Casanova y a la marquesa del Aguila Real.

Títulos de alcalde honorario

El alcalde de Madrid, conde de Vallengano, estuvo en el regio alcázar haciendo entrega al Monarca de varios títulos de alcalde honorario que le remitían para su entrega al Soberano, distintos alcaldes de España.

El Rey agradeció la atención, conversando cariñosamente con el conde.

El señor Ruiz del Portal en Palacio

Esta mañana despachó con el Rey el vocal del Directorio general Ruiz del Portal.

A la salida no hizo manifestación alguna, imitándose a decir lo dicho por Magaz acerca del Estatuto o sea que aún no ha sido firmado por el Monarca.

Se descubre un busto

Esta mañana ha tenido lugar en el Palacio de Bibliotecas y Museos, el solemne acto de descubrir un busto al insigne colombiano doctor Caldas.

A las once llegó el Rey acompañado del Mayordomo Mayor de Palacio, duque de Miranda.

Se pronunciaron elocuentes discursos alusivos al acto, entre otros doña Blanca de los Ríos y el ministro de Colombia en España.

Por último, discursó en nombre del Gobierno el presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

Audiencia

En audiencia recibió el Rey al embajador de Francia, conde de Peretti de Rocca, al ministro de Méjico, al gobernador del Banco de España y al director de la Compañía Transmediterránea.

El general Hermosa a Calahorra

En el expreso saldrá con dirección a Zaragoza el vocal del Directorio general Hermosa, a quien acompañará el comandante Benjumea.

Desde Zaragoza se trasladarán a Calahorra, en cuyo sitio tendrá lugar un importante mitin de la Unión Patriótica, en el que, entre otros oradores, harán uso de la palabra el citado vocal y el señor Benjumea.

El Pleno del Supremo de Guerra

En la reunión celebrada esta mañana por el Pleno del Supremo de Guerra y Marina se trató de las propuestas de ascenso de los capitanes don Antonio Ruiz y don Arturo Ramírez, y el teniente señor Varela.

Se estudió también los expedientes de concesión de la cruz de San Fernando al comandante médico don Gregorio Fernández, al teniente señor Aguellas, y al soldado Francisco Martínez.

Por último, conoció el Supremo la propuesta para conceder la cruz del Mérito Militar al inspector médico señor Samper, y otra al teniente coronel don José Benítez.

La medalla de Sufrimientos por la Patria a don Federico Berenguer

El «Diario de Guerra» publica hoy una disposición concediendo veintidós medallas de Sufrimientos por la Patria a igual número de jefes y oficiales que se han distinguido en Marruecos.

También ha sido agraciado con igual medalla el general don Federico Berenguer.

Soldado herido

Cuando se hallaba prestando servicio de guardia en los alrededores de Palacio el soldado de Artillería José Sánchez, fué despedido del caballo que montaba, resultando con graves heridas.

De Provincias

ALICANTE

Un buen reclamo

Alicante 14.—El gobernador ha enviado al juzgado a un vendedor de leche llamado Francisco Durán, sujeto de «recomendables» condiciones.

Durán ha sido denunciado cinco veces en poco tiempo por adulterar la leche.

En cierta ocasión intoxicó a una familia, que se salvó de milagro.

El gobernador, hablando de este asunto con los periodistas, dijo que había ordenado que le cerrasen el puesto por quince días, y que colocasen en el portal un cartel anunciando los motivos del cierre.

Además de este «reclamo» le han impuesto mil pesetas de multa.

BARCELONA

Vista de una causa

Barcelona 14.—Hoy se ha visto la causa seguida contra el exdiputado don Francisco Maciá y el estudiante Jaime Maravilla.

El primero ha sido declarado en rebeldía, habiéndose sentado en el banquillo el segundo procesado.

Se le acusa a Maravilla de haberse hallado una carta que contenía conceptos injuriosos para el Rey y las instituciones.

El fiscal pidió que se le impusiera la pena de seis meses de arresto, pero a poco de terminar la vista vino el indulto de Jaime.

Los couplets catalanistas de Mary Focela

Barcelona 14.—También se ha celebrado en la Audiencia la vista de la causa seguida contra varios sujetos que dieron gritos subversivos en ocasión de que la artista Mary

CASA LACOMA

DE SANTANDER

Tendrá una magnífica exposición de vestidos últimos modelos de París los días 17, 18 y 19 del corriente mes en el Hotel Regina.

Precios sin competencia.

Focela cantaba unos couplets catalanistas en un teatro de esta ciudad.

Para Juan Pons y Francisco Villarreal, dos de los procesados a quienes se les imputa más delito, el fiscal pidió la pena de cuatro años de prisión, y tres años, más 500 pesetas de indemnización a los restantes.

La vista ha quedado pendiente de sentencia.

La sentencia por el atentado al juez de Tarrasa

Barcelona 14.—Parece ser que ya se ha hecho pública la sentencia por el atentado al juez de Tarrasa.

Esta es conforme a la petición fiscal.

Conferencia

Barcelona 14.—El gobernador civil conferenció extensamente con el capitán general señor La Barrera.

PONTEVEDRA

En libertad provisional

Vigo 14.—El juez ha decretado la libertad provisional bajo fianza del director del Banco de Vigo, don Manuel Villar.

Éste ha dado en depósito la cantidad de cincuenta mil duros.

De Marruecos

Furioso temporal

Melilla 14.—Reina un furioso temporal. El oleaje ha causado grandes daños en las embarcaciones ancladas en el puerto.

Las goletas «Gertrudis» y «1.º de Abril» estrelláronse contra el muelle, sufriendo grandes averías.

El vapor «Miguel» que llegó conduciendo mineral, perdió las amarras.

El general Sanjurjo recorrió el muelle enterándose de los daños causados por el temporal.

En los trenes que circulan con las posiciones próximas, el agua llegaba hasta los estribos de los coches.

En Dar Drius cayóse del caballo que montaba el soldado de Alcántara Angel Perreiro, que sufrió heridas graves.

Los rebeldes, aprovechando el temporal, hostilizaron las posiciones avanzadas, siendo rechazados.

Del Extranjero

Un desconocido amordaza a la criada y roba la casa

Paris 14.—La criada Maria Jevenson, que se hallaba guisando en la cocina cuando sus amos se hallaban ausentes, se vió súbitamente atenazada por unas manos que parecían, según manifiesta ella, verdaderas zarpas.

No pudo volver la cabeza porque antes que lo lograra, el apresor le había amordazado y le había aplicado cloroformo.

Al regresar los señores se encontraron tendida en el suelo a la Maria y observaron que los armarios y cajones de las mesas tenían sus cierres fracturados, notando la falta de gran número de joyas.

La policía practica gestiones.

La Academia de Paris interviene en el famoso caso de la enferma de Montesillo

Paris 14.—Se ha reunido la Academia de Medicina, acordando intervenir en el extraño caso ocurrido en la aldea de Montesillo, de la mujer que lleva tanto tiempo sin comer y a pesar de ello se mantiene en perfecto estado.

A robo por día

Paris 14.—Antonio Gustave que en el transcurso de quince días cometió diez y seis robos, ha sido condenado a ocho meses de prisión.

Acuerdo comercial

Lisboa 14.—Se ha recibido en el ministerio de Negocios extranjeros el acuerdo comercial firmado en París.

Evacuación de tropas

Moscú 14.—Los soviéticos han hecho saber al Gobierno chino, que las tropas soviéticas han evacuado Mongolia.

Musolini se agrava

Roma 14.—Desde hace días encuéntrase enfermo Musolini.

Sufre un fuerte ataque gripal.

Los médicos que le asisten han manifestado que el paciente se ha agravado desde anoche.

Inauguración oficial de la imprenta de la Casa-Hospicio

Esta tarde, a las cuatro, se ha verificado solemnemente el acto de bendecir el local en que ha sido instalada la nueva imprenta de la Casa Socorro-Hospicio, inaugurándose con ello de un modo oficial dicho establecimiento tipográfico.

El local es muy amplio y ventilado y se halla dotado de toda clase de material, maquinaria y efectos necesarios en tal clase de industria.

Al acto han asistido el gobernador civil de la provincia, don Luis Cabello Lapiedra; el alcalde interino don Pedro Barbudo y Suárez Varela.

El presidente interino de la Diputación, don Ramón Soriano Cebrián; el vicepresidente de la Comisión provincial, don Francisco Santolalla Natera; los diputados señores Gallegos Rocafall, Baquerizo, Benito,

Rioja, marqués de Villarreal de Purullera, y Molleja; el secretario de la Corporación provincial don Filiberto López y oficial letrado de la misma, don Joaquin de Velasco Natera; don Manuel la Calle, don Rafael Osuna Pineda, director del «Diario de Córdoba»; el arquitecto provincial, don Enrique Tienda; el concejal don José de Egulior; los directores de los establecimientos de Beneficencia, don Ramón Ceballos Castiñeira y don José Trigueros Soldevilla; los fotógrafos señores Montilla, García Santos y Torres Barrionuevo y redactores de todos los periódicos diarios locales.

El canónigo lectoral don Manuel Gallegos Rocafall, revestido de capa, procedió a la bendición del local.

Seguidamente el aprendiz de tipógrafo acogido en el establecimiento, Miguel Castro Cortés, leyó un breve discurso de salutación dirigido al gobernador y señores diputados, expresando sintéticamente la gratitud de los acogidos por el progreso y beneficios que la instalación de dicho taller ha de reportarles en las órdenes cultural, social y económico.

Después, el gobernador y demás personas asistentes al acto, vieron los trabajos ya ejecutados por los incipientes tipógrafos, que acreditan sus buenas aptitudes y laboriosidad, bajo la acertada dirección del regente de la imprenta, señor Barrigón.

El gobernador elogió la instalación, dedicando un recuerdo al general don Miguel Fresneda Menjibar, que hasta hace pocos días desempeñó la presidencia de la Diputación, elogiando su labor y la parte activísima que tomó en los preliminares de dicha instalación, secundado por la Comisión provincial.

Agregó el señor Cabello Lapiedra, que había sido invitado al acto el señor Fresneda, pero que por hallarse ausente no asistía.

Para solemnizar tal acto el gobernador ha abierto una cartilla a cada uno de los seis niños tipógrafos, de cincuenta pesetas cada una, en la Caja postal de Ahorros.

El señor Santolalla, a su vez, se propone que del rendimiento de trabajo de cada uno de dichos niños se destine una cantidad proporcional para engrosar esa cartilla postal, grosándola hasta ir constituyendo a cada uno un pequeño capital de ahorro.

La plausible y humana iniciativa del señor Santolalla fué acogida con plácemes por todos y nosotros nos complacemos también en tributárselos muy sinceros.

Vigas y hierros en L

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Notas de la región

Almería

Un obrero muerto

En el término municipal de Cuevas ha ocurrido un hundimiento en la mina «Vir- tud de San José», a consecuencia del cual resultó muerto el obrero Juan Cortejana y lesionados varios trabajadores.

Cádiz

De Jerez

Se asegura que en breve vendrá a esta población S. M. el Rey, para visitar el monasterio de la Cartuja.

Marcha

Ha marchado a Tánger el Mayor Osborne, hijo del gobernador militar de Filipinas, que viajaba de incógnito.

Granada

Destrozada por un tranvía

Encontrándose jugando la niña Carmen Calero en la calle Real, del pueblo de Santafé, fué alcanzada y arrollada por el tranvía número 20, que conducía Manuel Portolano.

La referida niña quedó destrozada bajo el juego delantero del referido motor, falleciendo instantáneamente.

El conductor fué detenido.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

Málaga

Suceso sangriento

En la casa número 129 de la calle de la Trinidad, sostuvieron reyerta por móviles que se ignoran Antonio García Infante, de 29 años de edad, y Miguel Romero Moreno, de 28.

De las palabras pasaron a los hechos y el Antonio García agredió con arma blanca al Romero y a su amante, resultando ambos heridos.

El juzgado de instrucción de Santo Domingo interviene en el asunto.

Suicidio

En el pueblo de Almogía, y en el lugar denominado «El Chopo», ha puesto fin a su vida disparándose dos tiros el joven de 18 años de edad Manuel Padilla Domínguez.

Se ignoran los móviles que le impulsaron a tomar tal resolución.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores. Córdoba

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

“Boletín Oficial”

Viernes 13 de Marzo.

Gobierno civil.—Termina el R. D. de Fomento que regula las costas y los descuajes de los predios en propiedad particular.

—Se hace público que por el ingeniero don José Birón Chesseret, en representación de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Poñarroya, se solicita autorización para establecer una línea de transporte aéreo de energía eléctrica de 15.000 voltios, entre las subestaciones de las minas de «San Rafael» y «Santa Bárbara», y la de la mina «San Pascual», en el término de Fuente Obejuna.

—Disposición de la Jefatura del Gobierno y Presidencia del Directorio militar sobre la obligación que tienen los Ayuntamientos de no exigir a sus nuevos apoderados mayor fianza que la que tuvieron los que anteriormente desempeñaran esos cargos.

Delegación de Hacienda.—Se anuncia que están vacantes y se proveerán por concurso los cargos de recaudadores de Hacienda en las zonas de Najera (Logroño) y Pedro Bernardo (Ávila).

Jefatura de minas.—Se hace público que por don Miguel López Pelegrín, en nombre de la Sociedad Financiera y Minera, se solicita la concesión de una mina nombrada «Cíclope», en el paraje llamado «Cerro del Alamo», del término municipal de Espiel.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Matos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Arrendamiento.—Desde el 24 del corriente se hace de un espacioso piso principal inferior, con azotea y lavadero, instalación de luz eléctrica y agua, independiente; en precio de 115 pesetas mensuales, en la casa número 8, Plaza del Ángel (San Hipólito). Horas de verle de 2 a 5 de la tarde.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin aperebirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 3'50 pesetas el ciento en adelante. Almacén Santa María. Ollerías sin número.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Mudanzas.—Las efectúa la Agencia Pólo, personal competente para la carga y descarga de los muebles. Oficinas: Victoria-Rivera 7 (antes Plata, antigua casa del Banco Matritense). Teléfono 68.

Por cambio de residencia vendo barato auto-móvil «Esex» 6 cilindros, con dos mil kilómetros. Sánchez de Feria 2, duplicado. Vendo también muebles.

Portal propio para industria se arrienda en la calle Pedro Rey, a 50 metros de la Plaza de Abastos. Razón, San Pablo número 46; donde se vende una cancela, puertas y escalera fija de madera.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villavieja, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villavieja; Barroso y Castillo, número 49.

Se desean Agentes a comisión en el despacho de vinos de F. Sanchez Luque. Plaza de los Carrillos número 5. Teléfono 402.

Se vende casa en Córdoba de grandes dimensiones, con agua potable, renta ocho mil pesetas anuales, garantizada. Informa Antonio Conroto, Sociedad de Seguros «La Estrella». Plaza del Ángel número 5 (San Hipólito); Córdoba.

Se desea comprar taberna hasta 4.000 pesetas. Hace falta aprendiz comestibles con alguna práctica. Informes, Pedro Delgado, Fonda Andaluza, calle Concepción, Niño Perdido, de dos a tres. No se admiten corredores.

Se vende el Kiesco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincónes número 6, de diez a una.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.